



12月参観日・学校運営協議会

12月9日に授業参観と学校運営協議会を行いました。ご多用の中、多くの方に参観していただきましてありがとうございました。

今年度、本校で大切にしていることは、「つながり～人・地域・文化～」です。そして、各学級では、生活科(1・2年)と総合的な学習の時間(3~6年)の時間に、中心となる活動を1年間通じて行うことになっています。子どもたちが、自分たちの学級の活動に取り組んでいる姿を保護者の皆様や地域の皆様にも参観していただきたいという思いから、今年度は12月の参観日を設けました。子どもたちが実際に体や心、頭を動かして活動している姿をご覧いただきたいという願いもあり、実施させていただきました。

授業を参観していただくことで、学級でどのような活動に取り組んでいるのかが伝わりましたでしょうか。「教室から出る(教室を出て、外の自然や地域の方に関わる)」ことで、子どもたちは様々な発見をします。そして、活動することで、学級の友だちともたくさん関わることができます。また、時には、失敗しながらも工夫していくことも大事な学びとなります。米沢小には、学校の外に、様々な学習のタネがあります。子どもたちにとって宝の山です。

様々な学級の取り組みの中から、今回は2年2組の取り組みについて紹介させていただきます。2年2組では、春から何度も丸山に出かけました。丸山で遊んだり、春を見つけたり、枝を拾ったり、木の実を拾ったり…子どもたちは、山から下りてくる時には宝物を持って帰ってきました。やがて、拾ったものでおもちゃ作りがスタートしました。そこから、木のフレームやコロコロ転がすゲーム盤、コマ、パチンコなど様々なものを作りました。そして、子どもたちは、姉妹学級や年長さん、全校の友だちを招待したいと考えるようになりました。「自分が楽しい」から「誰かに楽しさを味わってほしい」という気持ちの変容から、子どもたちの成長を感じられました。活動している子どもたちは、担任の先生に指示をされずとも、自分たちでどんどんと、しかも思い思いに自由に活動していました。今回の参観日でも、お家の方や地域の方に、進んで話しかけたりしながら子どもたちが学びの主人公になっている姿がたくさん見られました。

今後も米沢小では、学級で何か1つ、子どもたちが夢中になって取り組める活動を行っていきたいと思います。

今までの活動の様子



授業参観の様子



2年2組

3年2組



5年1組

同日に行いました学校運営協議会では、給食の試食をしていただいた感想や授業参観の感想をいただきました。また、2学期の学校運営や子どもたちの様子を共有する中で、たくさんのご意見もいただきました。今、学校では、1年間を振り返って来年度に向けて構想を練っている時期です。学校運営協議会の皆様にも、学校の行事を含め多くのことをご相談させていただきました。“地域と共に創る学校”として、3学期や次年度の学校運営にいかして参りたいと思います。また、今回の参観日に合わせて、地域・保護者対象に映像空間を行い、体験していただきました。(※コミュニティ通信(12.19発行)もご覧ください。)



諒訪・こども人権の集い

12月6日に北部中学校で諒訪・こども人権の集いが行われました。今年度、6年1組で人権の花を育てました。人権の花を育てる活動を通して自分たちが学んだことや大変だったことなどをスライドで発表しました。6年1組の子どもたちは、夏休み中も自分たちで当番を決めて花の水やりをしました。朝から日が照って、すでに暑さを感じるような日がたくさんありました。子どもたちが懸命に世話をしたことで、立派な花が咲きました。人権擁護委員のみなさんからも褒めていただきました。花は、育てることで、人がつながったり、花を見る人の心を和やかにしたりします。花がある生活は、とても素敵だと思います。きっと子どもたちの心にも花が咲いたのではないでしょか。6年1組の子どもたちに感謝です。



地域回覧

12月23日発行のため内容が過ぎてしまっているものがありますがご了承ください。

たてしな自由農園に学ぶ

2年1組と2組が、丸山の畑で大根を作りました。今回、2年1組が販売活動を行うことになり、その事前学習として12月4日にたてしな自由農園を訪れました。子どもたちは、実際に見ることで、大根の値段や値札の付け方、陳列の仕方などを学んでいました。学びの場は、教室だけではなく、地域にもたくさんあること、そしてそれらを活用しながら地域の方とつながっていくことが大切だと感じました。当日は、とても寒い日で、風が強く吹き付ける中、「寒い。耳が凍る。」と言いながらみんなで歩きました。帰りの道では、途中に寒い風が少しだけ暖かさを帯びると、ある子どもが「やさしい風が吹いてきたね。」と言いました。そして、「あっ、おてんとうさまがあるからだね。」と続けて言いました。子どもの表現や心の豊かさを感じる瞬間でした。学校から地域へ出て学習することは、とてもいいなあと改めて感じました。



2学期もたいへんお世話になりました

本日で2学期が終了となります。1年で一番長い学期でした。運動会や参観日、PTA 講演会、PTA 作業、学年行事などたくさんのことご協力いただきましたことに感謝いたします。ありがとうございました。

さて、明日からは、冬休みです。家族と過ごす時間を大切に、家族の一員としてもお手伝いなど取り組んでほしいと思います。特に、先日の学校運営協議会で話題になりましたが、道路を渡る時に左右等を見ずに横切っていたりすることがあります。自転車でも、同様な姿があり、ヒヤッとすることがあるとのことでした。また道路工事の影響で、埴原田方面への通行量が非常に増えています。学校でも、学級ごとに冬休みの過ごし方の中で指導しましたが、ご家庭でも交通事故には十分に気をつけるようお話ください。元気に、そして楽しく、笑って、1年を締めくくりたいものです。そして、1月8日に元気に会えることを楽しみにしています。

お知らせ(令和8年度について)

学校では、毎年、2学期に1年間の振り返りをしています。そして次年度へ向けての計画を立てています。今年度、振り返りをした中で、運動会のことを検討しました。今まで10月はじめに行っていた運動会ですが、練習期間中に熱中症が心配で練習できない日があることなどから5月末への実施へ見直す方向で考えています。それに伴って、音楽会を秋に行う予定で考えています。先日の学校運営協議会でも話題にさせていただきました。来年度は、市内の多くの小学校が、5月末の土曜日開催の見込みです。今後、様々な見直しや検討を重ねる中で、他の行事等の兼ね合いをみながら来年度の計画を立てていきます。確定しましたらお伝えさせていただきます。

ご理解とご協力をどうぞよろしくお願ひいたします。

学校保健委員会

12月9日に、学校保健委員会を行いました。今年度は、歯科校医の吉水先生に、「むし歯の話」と題して講演をしていただきました。むし歯が発生する条件は、「歯の質」「細菌」「糖質」と「時間」の4つだそうです。唾液は、食事をする時に出ます。「よく噛んで食べる」と、唾液がでてむし歯になりにくくなるそうです。そして、細菌を減らすために、歯ブラシでしっかりと磨くことが大切です。私たちが日頃していることについて、どうしてそれが必要なのかということを教えていただきました。口腔の健康について、考える時間となりました。学校保健委員会に多くの保護者の皆様にご出席していただきましてありがとうございました。



書き損じはがきを集めます

毎年、冬休み明けに書き損じはがきを集めています。「ユネスコ世界寺子屋運動」というチラシを配布しました。

ご協力をいただけるご家庭は、保管しておいて、冬休み明けにお子さんに持たせていただけるとありがとうございます。昇降口廊下に、はがきを入れる箱を用意しておきます。期間は、2月10日(火)までとなっております。

ご協力をよろしくお願ひいたします。

1月の予定

- 12月24日（水）～1月 7日（水）
冬休み
1月 8日（木）始業式 5時間授業
14：50全校下校
1月13日（火）SC 来校
1月15日（木）PTA 常任委員会
市P三役会
1月16日（金）～1月22日（木）
相談週間（子どもたち一人ひとりと教職員が面談をします。）
1月16日（金）～1月21日（水）
あいさつ運動教室訪問
1月17日（土）重唱大会
1月22日（木）立ち合い演説会
1月23日（金）中学校説明会（永中・北中）
1月26日（月）コミュニティまとめの会
1月28日（水）永明中区合同職員会
14：00全校下校



冬休み中の12月12月29日(月)～1月4日(日)までは、学校閉庁日となります。学校が

無人化となります。お子さんに関わる急な連絡がありましたら、

茅野市役所 72-2101へお願いいたします。学校閉庁日以外の平日は、学校に日直当番(8:20～16:50)があります。来校の際は、職員室に声をかけてください。よろしくお願いいたします。

よいお年をお迎えください。

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇

上記の予定は、現時点のものです。詳細は、学年・学級だよりでご確認をお願いします。